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SESION ORDINARIA N°156 

CONCEJO MUNICIPAL  

Preside del Concejo Municipal el Concejal Sr. Néstor Vergara Rojas 

Se abre la sesión en el nombre de Dios. 

 

Siendo las 9.30 horas del  12 de Abril del año 2021, se inicia sesión N°156 del 

Honorable Concejo Municipal , integrado por los siguientes Concejales: 

• Don  Eduardo Poblete Navarro 

• Don Néstor Vergara Rojas. 

• Don Guillermo Vergara González. 

• Don Jorge Mora Jiménez. 

• Doña Rosa Navarro Amigo. 

• Don Ariel Verdugo Morales. 
 
Como Ministro de Fe, el Secretario Municipal Sr. Daniel Zamorano Araya, 

Secretaria de Actas Srta. Soledad Rojas Ponce. 

 

TABLA: 

1.- MODIFICACIÓN DE COSTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN DE PROYECTO 

"ADQUISICION DE  CAMION ALZAHOMBRES, Comuna de Río Claro".  

2.- Remite Circular N°16 que informa sobre el retiro de la propaganda 

electoral en espacios públicos. 

3.- INFORMACION SOBRE CUARETENA Y OTROS  

4.- Correspondencia 

5.- Otros  

6.- Varios o Incidentes 
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1.- MODIFICACIÓN DE COSTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN DE PROYECTO 

"ADQUISICION DE  CAMION ALZAHOMBRES, Comuna de Río Claro" 

Expone Alex Varas Secplan  

 



   

I.MUNICIPALIDAD DE RIO CLARO, CONCEJO MUNICIPAL  Página 3 
 

 

 CERTIFICADO Nº________/  
DANIEL ZAMORANO ARAYA, Secretario Municipal de la ilustre Municipalidad de Río Claro, viene a 
certificar y ratificar lo siguiente:  
Que el Honorable 
Concejo Municipal en 
sesión Ordinaria N°156 
realizada el día 12 de 
Abril de 2021, por 
unanimidad autoriza al 
Alcalde para 
comprometer fondos 
para financiar los Costos 
de Operación y 
Mantención del 
Proyecto 
“ADQUISICIÓN CAMIÓN 
ALZA HOMBRE, 
COMUNA DE RÍO 
CLARO”, por los 
siguientes montos: 
Unidad  

Cantidad  Precio Unitario ($)  Total ($)  

Costos Operacionales  
Sueldos  
Sueldo 
Conductores  

Mes  12  $ 450.000.-  $ 5.400.000.-  

Generales  
Permiso 
Circulación  

1  1  $ 92.366.-  $ 92.366.-  

Seguro Obligatorio  GL  1  $ 20.000.-  $ 20.000.-  
Seguro Contratado  Un  1  $ 625.000.-  $ 625.000.-  
Revisión Técnica  Un  1  $15.200.-  $15.200.-  
Combustible  
Diésel Motor 
principal  

Lts/año  10.560  $593  $6.262.080.-  

Costo Mantención  
Mantención 
General  

GL  2  $ 1.000.000.-  $ 2.000.000.-  

Lubricantes, 
aceites, etc.  

GL  8  $ 80.000.-  $ 640.000.-  

Reparaciones 
generales  

GL  4  $ 1.000.000.-  $ 4.000.000.-  

Neumáticos  GL  2  $ 2.180.000.-  $ 4.360.000.-  
TOTAL  $23.414.646.-  
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Sr. Presidente Don Néstor Vergara Rojas llama a votación para  Aprobar 
MODIFICACIÓN DE COSTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN DE PROYECTO "ADQUISICION DE  

CAMION ALZAHOMBRES, Comuna de Río Claro". Cuya votación a viva voz se desarrolló 

de la siguiente manera:  

Concejal, Sr. Néstor Vergara Rojas. Aprueba  
Concejal, Sr. Guillermo Vergara González Aprueba 

Concejal, Sr. Jorge Mora Jiménez. Aprueba 
Concejal, Srta. Rosa Navarro Amigo. Aprueba 

Concejal, Sr. Ariel Verdugo Morales. Aprueba 
Concejal Sr. Eduardo Poblete Navarro Aprueba 

Alcalde Américo Guajardo Oyarce Apruebo 

 

 

Acuerdo N° 1: Se Aprueba  MODIFICACIÓN DE COSTOS DE OPERACIÓN Y 

MANTENCIÓN DE PROYECTO "ADQUISICION DE  CAMION ALZAHOMBRES, Comuna de Río Claro 
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2.- Remite Circular N°16 que informa sobre el retiro de la propaganda 

electoral en espacios públicos. 
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3.- INFORMACION SOBRE CUARETENA Y OTROS expone doctor Dante  

COVID-19
12/4/21

DPTO SALUD RÍO CLARO
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https://gisanddata.maps.arcgis.com/apps/opsdashboard/index.html#/bda7594740fd40299423467b48e9ecf6
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https://gisanddata.maps.arcgis.com/apps/opsdashboard/index.html#/bda7594740fd40299423467b48e9ecf6

 

https://www.gob.cl/coronavirus/cifrasoficiales/

CHILE
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https://www.icovidchile.cl/dinamica-de-contagios

 

https://coronavirus.app/analytics?compared=APTPgjAsjFi0nsGyJV7M,oOZKJmmjkyAknQItNZKu,aNN8fCwDCMMdlpMC2Fml,ImnOiVx9Cb8Nw7cbRc
Q7,iwEtNt1E2BlcTS9oEV8T&mode=infected  
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https://covid.visorterritorial.cl/
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https://www.rtve.es/noticias/20210411/paises-muertos-coronavirus-poblacion/2012350.shtml
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RÍO CLARO
Semana 29/03 al 04/04
BAC 282
Sospecha 109
Total: 391
Confirmados: 56

Positividad: 14,3%
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Prom Semanal Nacional: 65K x7 = 455.000

Equivale a 341 PCR/Sem en Río Claro

 

DESTACADO ÚLTIMOS 15 DÍAS DE CONTAGIOS
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CAMARICO

 

LOS ROBLES
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PEÑAFLOR

 

BOLSICO
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SECTOR 1

 

CUMPEO
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Funcionarios Confirmados 2020

Jun

•Tens Y Molina

Jul Ago Sep

•Tens M Morales

•Adm S Rioseco

•Cdt S Morales

•Cdt S Fritz

•Tens J Riquelme

•Cdt C González

Oct Nov Dic

•Tens M Salinas

27/04/2021

8

Funcionarios Confirmados 2021
Ene

•Dr D Muñoz

•Tens I Aragón

•Cdt R Sepulveda

Feb Mar

•Adm R Gutiérrez

•Adm N Toledo

•Adm R Ferrada

Abr

•Dr O Mogollon

•Tens J Navarro

•Dr W Tua

May jun
9

DR DANTE VALLES H
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https://ourworldindata.org/covid-vaccinations

 

https://yomevacuno.visorterritorial.cl/
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Observaciones  

Concejal, Sr. Eduardo Poblete Navarro: bueno como concejo nosotros 

habíamos propiciado una reunión de comisión, dentro de los puntos que 

nosotros queríamos tratar era que se nos informara sobre las estrategias de 

covid, pero nosotros tenemos muchos temas pendientes con el 

departamento de salud. 

 

Sr. Hugo Parra Cáceres Director Comunal de Salud: La verdad que lo estamos 

abarcando de la mejor forma, sin embargo nos hemos visto en situaciones 

demasiado complejas. 

 

Concejal, Srta. Rosa Navarro Amigo: como se está trabajando en las barreras 

sanitarias. 

Sr. Hugo Parra Cáceres Director Comunal de Salud: nosotros facilitamos en 

la mañana la llegada de las barreras al lugar llegan al departamento a las 8 de 

la maña y después se distribuyen a cada uno a los puntos de entrada de la 

comuna en la tarde trabajan hasta la 17. 00 de la tarde y en la tarde los van a 

buscar los funcionarios de la municipalidad.  

 

Concejal, Sr. Ariel Verdugo Morales: buenos días a los 2 gracias por la 

información solo una pregunta, sobre los pacientes que están contagiados 

¿están preocupados de ellos? ¿Llegan a la casa a Sanitizar? 

Sr. Hugo Parra Cáceres Director Comunal de Salud: Si hay llamadas 

contantes a los pacientes van a sus casas a examinarlos.  

 

Concejal, Sr. Jorge Mora Jiménez: Dar las gracias por la información, estamos 

pasando unos momentos muy crítico respecto a la situación. 

 

Concejal, Sr. Néstor Vergara Rojas: hola buenos idas don Hugo, primero que 

todo decirle que usted de cuando era asesor jurídico y ahora que paso a ser 
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director de salud ha cambiado, se lo digo con mucho respeto lo que yo echo 

demos es que se hayan tomado medidas preventivas, en pro solamente de 

las personas que estén contagias o se han contagiados, deberían haber dos 

turnios para las barreras porque se pasan los datos que están  solo hasta las 

17.00 controlando.  

 

4.- Correspondencia 

Ord.N°134: dirección de administración y finanza, remite respuesta  

Ord.N° 07: lectura carta de Bomberos. 

Ord.N° 178: director comunal de salud remite respuesta 

Ord.N° 244: director de obras  remite respuesta 

Ord.N° 106: control interno; balance y comprobación de saldo. 

Ord.N° 107: control interno, balance y comprobación de saldo educación 

Ord.N° 108: control interno, balance y comprobación de saldo salud 

Ord.N°32: asesor jurídico, remite respuesta 

Ord.N° 19: dirección de administración y finanza, remite respuesta  

5.- Otros  

Palabras de agradecimiento respeto al retito voluntario de son Sergio 

Venegas y Evita Ramírez  

Concejal, Sr. Eduardo Poblete Navarro: evita y don Sergio un gusto que se 

puedan conectar con este concejo, quisimos a lo mejor despedirnos de otra 

forma pero por tema de pandemia no se pudo, los conocí siendo funcionario 

a lo mejor con muy poca trayectoria al principio, con ustedes aprendí mucho 

y siempre con el son de ustedes enseñarnos hacer un funcionario que trabaja 
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con transparencia comprometido, en ese entonces no habían color político, 

hoy es una jornada triste para quienes compartimos con ustedes, por el 

hecho que se van les deseo lo mejor en su vida. 

 

 

Concejal, Srta. Rosa Navarro Amigo: primero que nada le doy gracias al 

administrador por el recibimiento de que hoy día estuvieran ustedes 

presente, evita y don Sergio unas personas muy correcta dejan la vara muy 

alta con su salida les deseo mucho bienestar de ahora en adelante que 

disfruten mucho en familia, ustedes saben muy bien lo que significan para mi 

así que muchas gracias por todo lo que dieron por Rio Claro. 

 

 

Concejal, Sr. Guillermo Vergara González: faltan palabras para dirigirse ah 

estas 2 grandes personas, entregaron casi toda una vida al servicio de la 

comunidad, quiero darle las gracias por todo lo entregado a esta linda 

comuna. 

 

Concejal, Sr. Ariel Verdugo Morales: Tenían un gran compromiso por el 

municipio, unas grandes personas solo felicitarlos por todo lo entregado y 

por el gran compromiso que tuvieron por esta comuna, la gente los 

reconocen como grandes funcionarios que tuvo el municipio muchas gracias  

 

Concejal, Sr. Jorge Mora Jiménez: Hoy le damos la despedida a don grandes 

funcionarios, son un ejemplo a seguir para nuestros funcionarios solo me 

queda agradecerle a los dos por todo lo entregado a nuestra municipalidad y 

a nuestra comuna muchas gracias  

 

Concejal, Sr. Néstor Vergara Rojas: buenos días decir que le tengo un gran 

cariño y un gran afecto a los dos les deseo que les valla súper bien los respeto 
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a los dos personas que dieron todo por la comuna, su desempeño fue 

intachable les deseo lo mejor y que dios los bendiga. 

 

 

Sr. Alcalde Américo Guajardo Oyarce: en primer lugar darle las gracias a 

ambos, son dos lindas personas y tuve el agrado de conocerlos en este rol en 

el cual estoy ejerciendo igual los conozco de hace mucho tipo, de cuando mi 

papa asumió como alcalde les tengo mucho cariño a los dos unas grandes 

personas, se el cariño que le tiene mi familia y en lo personal yo también a 

ambos. Mis palabras son de agradecimiento a los dos en ele ejercicio que 

llevaron durante todos estos años que tuvieron como funcionarios. 

 

Evita Ramírez: Quiero dales las gracias por sus lindas palabras, quiero decir 

que en estos 28 años que estuve como funcionaria, yo quise mucho mi 

trabajo muchísimo me entregue mucho y quiero aprovechar esta 

oportunidad para a agradecerle a don Américo Guajardo Oyarce el hecho de 

que usted me haya incorporado en el decreto de enfermos crónicos, porque 

no en todos los servicios públicos se hizo esto, muchas gracias. 

 

Sergio Venegas Contreras:   En primer lugar saludad  atados, agradecer por 

este reconocimiento que se nos está efectuando a ambos funcionarios, me 

voy con la frente en alto ya que en mi labor de funcionarios no tuve ningún 

sumario ni notación de deméritos fueron 47 años de servicio a esta linda 

municipalidad y comuna, tengo muchos recuerdos lindo de mi carrera como 

funcionarios y muchas gracias por estas lindas palabras. 

 

6.- Varios o Incidentes 

Concejal, Sr. Eduardo Poblete Navarro:  
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1.-la preocupación por las actas pendientes, no han habido respuesta sobre 

ese tema.  

 

2.- El director de salud se desconecto, pero hay temas muy importantes que 

tenemos que ver con él, no sé si usted está en conocimiento que él se negó a 

asistir a una reunión de comisión. 

 

3.- Qué pasa con la vacuna para los concejales, ya que aun no han vacunado 

 

4.- Si nos puede enviar información sobre el arco que se con trullo, 

información sobre se proyecto 

 

Gabriel Gutiérrez Cornejo Asesor Jurídico: Referente  al punto 1  Ya no hubo 

una respuesta de esa persona lo único que queda como municipalidad es 

hacer una denuncia por substracción de instrumentos públicos. 

 

 

Concejal, Srta. Rosa Navarro Amigo:  

1.- quiero preguntar cómo está trabajando el departamento de medio 

ambiente, me gustaría saber sobre la tenencia responsable de mascotas. 

 

Concejal, Sr. Guillermo Vergara González:  

1.- me han vuelto a preguntar sobre los lomo de toro en la avenida 

cementerio, que pasa con eso. 

 

Concejal, Sr. Ariel Verdugo Morales:  

1.- sugerir señaleticas a los lomos de toro que se instalen. 

Sugerir extensión de línea de alumbrado publica en el sector san Gerardo, 

Peñaflor Viejo y santa Matilde. 
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Concejal, Sr. Jorge Mora Jiménez:  

1.- El día Sábado en la comuna en el sector de de la hijuela parcela 4 han 

avisto envenenamientos de perros. 

 

Concejal, Sr. Néstor Vergara Rojas:  

1.- Vuelvo a solicitar las especificaciones técnicas que solicite en la reunión 

anterior. 

2.- Me gustaría saber si el asesor jurídico tiene alguna respuesta sobre el 

comodato DF del proyecto de acceso a camarico.  

 Gabriel Gutiérrez Cornejo Asesor Jurídico: Tenemos los planos don Néstor y lo 

estamos contractando con la información que tiene F porque ellos tiene otra 

información. 

3.-Alcalde que sabe usted del proyecto que fue prestado de reciclaje acá en 

la comuna  

 

Se levanta de sesión a las 11.48 horas. 

 

                                                
            

 


